

# L'UNION<sup>®</sup> SPORTS

sport.union@sonapresse.com



## Comment développer le Basket-ball

Photo: DR

### LUCARNE

## Confort

C'EST une phrase qui revient régulièrement dans les briefings et débriefings de joueurs ou de spécialistes : "ça se joue sur des détails". Et c'est vrai qu'en cette époque de nivellement des valeurs, où les équipes se tiennent souvent de très près, le résultat en faveur de telle ou telle formation peut basculer sur peu de chose.

L'état de la pelouse en fait partie, quoique, à nos yeux, celle-ci représente bien plus qu'un détail. Il s'agit pour les professionnels du ballon de leur outil de travail. En cela, il est impératif qu'ils bénéficient d'un minimum de confort au moment d'évoluer dessus. Les nôtres peut-être encore plus, eux qui, d'Écuele Manga à Aubameyang, d'Appinangoye à Bouanga, en passant par Lemina ou Ndong, sont habitués à des gazons d'une qualité parfois exceptionnelle tous les week-ends.

C'est probablement imperceptible. Mais des joueurs auxquels on demande de se donner à fond pour leur pays, peuvent être dans la retenue sur un terrain avec des mottes de terre aux quatre coins qui favorisent des faux rebonds ou des trous où se cacheraient des taupes et qui sont autant de pièges. La peur d'une blessure qui les pénaliserait à leur retour en clubs. Lesquels, ne l'oublions pas, sont leurs employeurs et qui, de ce fait, vivent mal ces pépins physiques ramenés des sélections dont les fédérations n'assument que très peu les charges en la matière. De la même façon que nos instances ont su régler avec efficacité les questions d'intendance autour des Panthères, améliorer substantiellement leurs terrains de jeu, à Libreville, Franceville, Port-Gentil ou Oyem, est un défi majeur pour les prochains mois.

Par MBA ASSOUME

**SEED** Project et la National basket-ball association (NBA) ont lancé en 2016, au Sénégal, la NBA Academy Africa, un centre d'entraînement de basket-ball d'élite destiné à accueillir et former les meilleurs espoirs masculins et féminins du basket-ball de toute l'Afrique.

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**D**ans ce cadre, les responsables des deux structures sillonnent le continent à la recherche de nouveaux talents susceptibles, à terme, d'intégrer le plus grand championnat au monde de basket-ball, la NBA.

À Libreville depuis quelques jours, ces responsables de Seed Project et de la NBA sont dans notre pays dans le cadre du lancement de la première phase pilote de leur installation prochaine. À cet effet, ils ont eu, dans un premier temps, vendredi dernier, une réunion de travail avec le directeur général de l'Office national de développement du sport et de la culture (ONDSC), Joannick Ngomo Obiang. Les discussions ont surtout porté sur la

mise en place prochaine d'un partenariat gagnant-gagnant entre les deux institutions, en vue de favoriser la détection des talents et la formation des coaches.

À cet effet, le DG de l'ONDSC a rassuré ses interlocuteurs de la disponibilité de l'Office à soutenir et accompagner toutes les initiatives visant à développer le sport dans notre pays.

La deuxième phase du séjour s'est déroulée au plateau sportif des Salésiens Don Bosco, où un camp de basket a été organisé entre le 21 et le 24 novembre 2019.

Sur l'opportunité de ce camp, en rapport avec le développement du basket-ball dans notre pays, Mactar Niaye, directeur des Opérations de Seed Project, a fait la genèse du projet qui, selon lui, vise à développer le basket-ball gabonais dans les 5

à 8 prochaines années.

"Nous sommes au Gabon avec des experts de la NBA pour voir comment nous pouvons développer le basket-ball gabonais. Dans un premier temps, nous avons sélectionné 40 jeunes filles et 40 jeunes garçons de 10 à 16 ans. S'agissant des coaches, avec le concours de la ligue et de la fédération, nous avons également sélectionné 30. L'objectif, à terme, est de mettre en place un plan de travail permettant de former ces jeunes et ces encadreurs, afin qu'ils deviennent l'élite du basket-ball gabonais. Pour ceux qui vont s'illustrer au niveau des études, nous trouverons pour eux des bourses d'études aux USA, afin qu'ils aillent également pratiquer le basket de haut niveau. C'est tout ce programme que nous sommes en train de mettre en place", a-t-il conclu.

### FOOTBALL

## MBICKA NDJAMBOU À CŒUR OUVERT

Dans un entretien à L'Union, le président de la LINAFP, Brice Mbicka Ndjambou, revient sur les grandes lignes de la dernière Assemblée générale ordinaire organisée le 16 novembre 2019. Il s'exprime, notamment, sur le report du championnat et donne des pistes de solutions pour la reprise d'un championnat durable et adapté aux réalités de l'heure.

Page 12



### NATION

## NOUVEAU RECORD SUR 100M BRASSE POUR GIRARD

Le nageur gabonais Girard De Langlade Mpali Adam, sociétaire du club français du CN Bergerac, a établi, le week-end dernier, lors des championnats départementaux de natation de Périgueux (France), un nouveau record du Gabon sur 100 mètres brasse. Il a, en effet, réalisé un temps de 1 m 24' 69", contre l'ancien record qui est de 1 m 42' 55", dont il était le détenteur.

Page 13

